Firmado Digitalmente en el Ayuntamiento de Toledo - https://sede.toledo.es - Código Seguro de Verificación: 45071IDDOC28F725AA53E4A5E4FB4



Consejo de Participación Ciudadana

Distrito Norte

ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO DE PARTICIPACION CIUDADANA DEL DISTRITO NORTE, EL 18 DE ENERO DE 2023.

En el Salón de Actos del Centro Cívico de Buenavista de la Ciudad de Toledo, siendo las DIECINUEVE HORAS Y DIEZ MINUTOS (19,10 h.) del día dieciocho de enero de dos mil veintitrés, se reúnen los miembros del Consejo que a continuación se relacionan:

PRESIDENTE

D. Pablo García Martín.

VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLITICOS

- D. Ramón Lorente Redondo (PSOE).
- D. Juan José Alcalde Saugar (PP).
- D. José Mª Fernández Sánchez (IU-Podemos).
- D. Esteban Paños Martínez (Ciudadanos)

VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS

D. José Luis Gómez Pérez (A.VV. "Ronda Buenavista").

Dª Mª Belén Molina Melero (A.VV. "Rio Chico").

No asiste Dª María de los Angeles Ramos Fernández (Vox).

SECRETARIA

Dª Mª Rosario Román Agüero (Coordinadora de Distrito Norte).

Abierta la Sesión por la Presidencia, se procede a tratar los asuntos incluidos en el siguiente

ORDEN DEL DIA

1.- APROBACION, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 21 DE NOVIEMBRE DE 2022.

La Presidencia pide disculpas por no haber podido asistir al Consejo de noviembre por problemas familiares, ya solucionados, y pregunta a los asistentes si hay alguna observación al Acta de la Sesión anterior.

Toma la palabra José Luis Gómez Pérez, para aclarar que, en su intervención recogida en la página 4 del borrador del acta, en cuanto al problema de acerado hizo referencia a las calles Alemania, Italia y Bélgica; se toma nota para corregir el error material.

Y no habiendo ninguna otra objeción, se aprueba el Acta del Consejo de fecha 21 de noviembre de 2022.

2.- INFORME DE LA PRESIDENCIA.

El Sr. Presidente informa de la presencia de un grupo de vecinos del barrio de Buenavista, que no pudieron exponer su propuesta en el último Consejo, y les va a dar paso para que expongan su proposición, una vez que haya dado lectura al Informe de Presidencia.



Distrito Norte

Comienza el informe de presidencia refiriendo recientes actuaciones que se han hecho en la Avenida de Francia, 50 árboles y 600 arbustos, con una inversión de 82.500 €; también se van a plantar más de 100 árboles y arbustos en la Avenida de Irlanda, dentro de un plan que seguirá por el Parque de Nara y por el Parque Tres Culturas; hablamos también de las obras que de manera inminente van a empezar en la Plaza de España, por un valor de 220.000 €, cuyo proyecto lo ha podido ver la Asociación de Vecinos de Buenavista; hablamos también del acerado de la Ronda 20-24, el expediente se encuentra en fase de clasificación de ofertas y también va a ser inminente su ejecución, va a ser de dos meses de ejecución por un valor total de 197.000 €, aquí la asociación de vecinos de Buenavista en su día comentó que existen problemas, porque es la zona de enfrente de Maristas, donde se celebran las fiestas del barrio, y hay problemas para la acometida de agua, porque hay mucha distancia desde donde ponen los puestos hasta la acometida de agua de la acera, y se va a aprovechar para hacer la acometida y que puedan enganchar en las fiestas sin ningún problema, también se ha hablado del punto de luz; también se les mostró el proyecto para el Centro de Mayores, que va a tener lugar en la parcela colindante a las urgencias del Centro de Salud de Buenavista, por un valor de 300.000 €, y las obras comenzarán este año; también se ha arreglado la zona de la escalera de madera del Parque de Nara, por un valor de 15.000 €, con la instalación de una barandilla que solicitó la asociación de vecinos; y se han iluminado 5 pasos de peatones en la calle Alemania por un valor de 12.500 €;

En el barrio de La Legua-Valparaíso, a finales de enero principios de febrero se comienza con el cambio de iluminación a led, por parte de EDUSI, por un valor total de 162.000 €; también decir que, dentro de los presupuestos participativos, el parque de Calistenia colindante a la pista multideportiva, ya está la zona vallada y hecho el bordillo donde se va a empezar el parque, se va echar la solera de hormigón en cuanto el tiempo lo permita, el parque estará construido transcurrido un mes, más o menos, y el valor es de 39.000 €, que es lo que se acordó en los presupuestos participativos, se adelanta a una de las preguntas que hace la asociación de vecinos.

El plan de plantaciones por importe total de 192.000 €, tiene en su poder el listado de calles por si se quiere consultar.

En Valparaíso, circuito de Mountan-bike, por 24.000 € de ejecución probablemente estará terminado a mediados del mes de febrero, se ha tenido especial cuidado porque allí hay encinas y otros árboles, que no se han tocado, se ha hecho bajo la supervisión de los técnicos del ayuntamiento para que se hiciera respetando esa calidad ambiental existente en la zona donde va a estar el circuito; iluminación de la pista de vóley-playa y también nos ha pedido la asociación iluminación para el circuito de Pump-Track, que está teniendo bastante afluencia de público, por lo que se le ha transmitido al Técnico del ayuntamiento para que lo tenga en cuenta en próximas actuaciones; también se han iluminado tres pasos de peatones, dos en la avenida del Madroño, en los dos carriles, y uno en las inmediaciones del colegio, por valor de 9.300 €; también debe hablar del cambio de ubicación del skate, ya que los técnicos informaron que por el valor de lo presupuestado en presupuestos participativos no entraba en lo que quería la asociación, en la mediana de la avenida del Madroño, donde había que hormigonar mucho espacio, por lo que se habló con la asociación para su traslado a la parte que hace esquina entre el campo de fútbol y el parque infantil del final de la avenida del Madroño; se han pedido ya ofertas para esta nueva ubicación y está previsto para utilizar remanente para su ejecución. Concluye aquí el informe de Presidencia.

Quiere hablar también de las propuestas del Consejo anterior, de 16 de noviembre, en el que se habló del parque canino, y es el momento de dar la palabra a los vecinos para

Pablo García Martín ROSARIO ROMÁN AGÜERO



Consejo de Participación Ciudadana

Distrito Norte

que expongan esta proposición incluida en el Consejo anterior, pero que no fue defendida por los autores.

Toma la palabra José María Martín Santos, trae una propuesta avalada por 232 firmas de vecinos, pide disculpas porque en la sesión de 16 de noviembre se había incluido su propuesta en el Orden del Día, pero no acudieron porque no llegaron a conocer la convocatoria. El motivo de la propuesta es dar a conocer la carencia que hay en el barrio de espacios caninos. Actualmente en Buenavista tenemos un recinto cerrado en el Parque Bélgica, un recinto de unos 160 m2 que no reúne las condiciones mínimas, está sucio, no tiene sombras, no tiene iluminación, tiene un único banco, está en un terraplén donde los perros se hacen daño; la valla que lo rodea tiene 80 cm de altura con lo cual los perros grandes se la saltan; nuestros perros necesitan un espacio donde correr, y no hay instalaciones para que puedan hacerlo, por lo que no nos queda más remedio que saltarnos la ordenanza municipal y se han producido últimamente 5 accidentes, el último sufrido por una señora que dos perros jugando la han tirado al suelo; pedimos que se adecuen espacios para que nuestros perros puedan jugar sin peligro, para no crear problemas a nadie, que evitemos riesgos y conflictos con la Policía, salchichas con alfileres que se han dejado en los parques... Por lo que solicitamos que se traslade al órgano municipal que corresponda la siguiente propuesta:

- 1.- Que se adecue el parque canino existente en el parque Bélgica, dotándole de una mayor extensión, árboles de sombra, papeleras, bancos, una fuente y un sistema de riego para que el terreno permanezca debidamente limpio y en buen uso.
- 2.- Debido a la estrechez de parque Nara y la dificultad de instalar un recinto cerrado, proponemos la delimitación en el mismo de un espacio y horarios en el que los perros puedan estar sueltos, que podría ser : de abril a septiembre de 20:00 a 10:00 horas, y de octubre a marzo de 19:00 a 10:00 horas. Estas medidas ya están siendo aplicadas en otras ciudades como Madrid, Móstoles, Parla, Bilbao..., resultando aceptadas por los ciudadanos.

En Valparaíso, en los espacios caninos, se ha puesto un "Agility" con muchos aparatos, y hay que establecer prioridades; hay pocos perros que practican Agility, pero todos necesitan correr. En resumen, esta es la propuesta que presentamos esperando sea atendida.

Comienza un turno de debate de todo lo comentado hasta ahora.

Interviene en primer lugar Juan José Alcalde Saugar, comienza con la propuesta sobre los espacios caninos; cree que son necesidades que hay que cubrir y que son demandadas desde hace tiempo por los vecinos; aunque no tiene perro considera que el espacio existente para los animales no es suficiente, y hay espacio en los parques y los barrios para disponer unas condiciones que ya están inventadas, existen en cualquier ciudad media hay unas instalaciones admirables y cree que eso no cuesta mucho, hay que dar un buen trato a nuestros animales, que tengan esa posibilidad de esparcimiento: hay que tener sensibilidad con los vecinos y también con los animales, para que socialicen tanto unos como otros; es importante para una ciudad que queremos que sea sostenible, y que sea amiga de los animales, amiga de la infancia, y de todo lo que queramos ser amigos, hay que poner facilidades que cree no cuesta mucho, por lo que apoyan la propuesta. Pero con un planning, vamos a organizarnos de verdad, no que ahora se vote que sí y ya veremos en la legislatura que viene, porque está prácticamente se ha acabado, cómo lo hacemos, vamos a sentarnos a hablar, a plantearlo, a presupuestarlo y a hacerlo con un plan y con un timing, estableciendo un tiempo para llevarlo a cabo, estudiar el mejor sistema para llevarlo a cabo en los distintos barrios, los mejores proyectos que puede haber, y adaptarlo a las condiciones de nuestros barrios, ya que hay terreno para ello.



Distrito Norte

Toma la palabra José María Fernández Sánchez, excusa la asistencia de su compañera Olga Avalos, a quien le ha sido imposible venir hoy, por lo que acude él en sustitución, que a través de Olga está al corriente de lo que sucede en los consejos de participación. Pasa a pronunciarse sobre la que considera una buena propuesta y que en realidad son dos, una adecentar el actual recinto canino del Parque Bélgica y otra, empezar a debatir el uso de los parques, entiende que no solo el de Bélgica sino todos los demás, para que los perros en determinadas horas puedan tener su esparcimiento. Cree que son dos propuestas distintas, alguna más debatible que otra, personalmente le dan mucho miedo los perros, cree que la de abrir a que los perros corran sueltos a determinadas horas, es empezar a hablar de un modelo distinto de ocio, de parques y hasta de ciudad. En cuanto a esta propuesta en concreto que se ha presentado hoy nuestro voto va a ser favorable, porque es una pena que los parques caninos, que también están gestionados por un contrato como los infantiles y los biosaludables, estén así, la empresa que lo gestiona debería adecentarlos y mantenerlos en las condiciones que debe; se licitaron en el mismo momento parques y jardines por un lado y en el mismo momento se licitó el pliego de caninos, biosaludables e infantiles; con lo cual bienvenido sea este parque, conforme a lo que informen los técnicos, que es más importante que poner muchos aparatos de Agility, como se ha dicho, que igual no son todo lo útiles que deberían; por lo que es mejor planificar un modelo distinto de parques, no solo caninos, sino también biosaludables e infantiles, bajo la premisa en este caso de la ética animal.

Interviene a continuación Esteban Paños Martínez, para agradecer la tolerancia al Presidente, cosa que no se da en otros Consejos de Participación. Agradece la propuesta al Sr. Santos, les parece adecuada ya que la población de perros y animales de compañía está creciendo en nuestra ciudad, en nuestro Distrito también, y no todo el mundo dispone de un espacio grande o poderlos sacar al campo. Su grupo lleva bastante tiempo buscando un espacio y un entorno donde poder ampliarse la zona que hay en el Parque de Bélgica, y teníamos alguna propuesta como es un espacio en la calle Dinamarca donde está lo que en un momento iba a ser la Casa de la Juventud, pero que está sin terminar, allí hay terreno donde podría hacerse bien, sin mucho coste, y está dentro de nuestro barrio, aunque un poco más alejado, pero complementaría la zona. El problema del Parque de Bélgica es que nació mal, en un talud que tiene una cota bastante alta y era muy difícil establecer ahí un espacio donde los perros y sus acompañantes pudieran estar bien, de una manera cómoda. Entiende que es muy difícil ampliar esa zona porque también hay muchos niños, el colegio Europa está al lado. Está de acuerdo con la propuesta, de buscar entornos donde se pueda hacer, y por supuesto tratar de mejorar la instalación que ya tenemos en el Parque Bélgica, levantando la valla, algún banco más, más sombras, papeleras, y aquellos servicios que son adecuados para que los perros que utilizan ese entorno puedan acceder. Al final se trata de sumar cosas buenas para nuestras mascotas. Si hay que votarlo, nuestro voto es a favor, y agradece la propuesta al Sr. Santos porque es muy necesaria. Es cuestión de buscar el mejor espacio.

Interviene a continuación Mª Belén Molina Melero, que tiene perro, va todos los días al Agility de Valparíso, y está de acuerdo en que los perros necesitan correr y socializar. Plantea en primer lugar que hay que buscar espacios en las ciudades; se interesa siempre cuando viaja y fotografía parques de perros en otras ciudades, para ver como están organizados, cuidando la estética y otros aspectos que hay que cuidar cuando se hace un parque de perros, como el espacio, que tiene que ser grande, tiene que haber una fuente para que los perros puedan beber agua, tienen que tener sombras, luz para poder llevarlos en invierno por la noche; está de acuerdo que el Agility no es tan necesario como por



Distrito Norte

ejemplo una fuente, árboles, bancos, y ver la manera de mantener el parque lo más limpio posible; acude al de Valparaíso mañana, tarde y noche, y ve el problema de la falta de civismo de la gente, que por muchos carteles que hay, en muchas ocasiones no se recogen las cacas de los perros, y eso la ha obligado a recogerlas con una pala para evitar que su perro esté en un sitio insalubre. Son muchos aspectos los que hay que tener en cuenta, no sólo la elección de la zona, sino la gestión, evitando que el dinero se gaste en cosas bonitas pero que no son prácticas, hay que hacerlo bien y hablar con la gente que entienda, para ver qué tiene que tener un parque de perros para que sea práctico y funcional y mantener una limpieza, con una vigilancia más estrecha; ha llegado a pedir a la Concejala de Parques que se diera parte a la Policía, no sabe de qué manera se puede atajar la falta de civismo de algunos ciudadanos; en otras ciudades los hay, y muy grandes, por ejemplo en un pueblo de Toledo hay uno gigantesco, que es una maravilla.

Toma la palabra José Luis Gómez Pérez, que dice no tener perro, con lo cual el problema le viene de lo que cuentan los vecinos del barrio; el problema ya llegó a la asociación, no es un problema nuevo, viene de la anterior legislatura, y ya entonces presentaron incluso algún proyecto para que se pudiera hacer de presupuestos participativos; y se aprobó hacer uno en la parte baja del Parque de Nara, pero se quejaron los vecinos de que no era un sitio adecuado, no había espacio suficiente porque estaba muy próximo a la zona de juego de niños, y al final ese proyecto no se llevó a cabo, porque como bien se ha dicho hacen falta espacios grandes para que los perros puedan correr y no es el caso de nuestro barrio, en el que no hay espacios grandes, los dos pequeños espacios que tenemos, parque de Nara y parque de Bélgica son muy alargados, con muchas pendientes, y que existen porque antes había unas líneas de alta tensión, sino seguramente se hubiese construido en ellos también; el caso es que es un problema que hay que estudiar, hay que debatir y compaginar con otras actividades como son los parques infantiles, porque incluso se nos quedan pequeños los parques para tantos niños; los vecinos nos siguen demandando más instalaciones deportivas para los chavales; por lo que es un tema que tiene que estudiarse tranquilamente por el Ayuntamiento para intentar que con los pequeños espacios que tenemos se puedan conjugar las necesidades; entendemos la problemática de los perros, la de los niños y la de los jóvenes que piden más zonas deportivas; lo que es cierto es que lo poco que se tenga hay que tenerlo de calidad, es lo que debemos pedir.

Interviene el Presidente para concluir, reconoce las carencias comentadas en el recinto canino del Parque Bélgica, por lo que desde este Órgano Consultivo vamos a elevar la propuesta, ya ha hablado con las Concejalías responsables, y tenían conocimiento del asunto, lo que desconocía era la falta de limpieza en estos recintos, y se lo vamos a transmitir a la empresa concesionaria que se tiene que hacer cargo de ello y si no ya veremos como podemos intervenir con esa empresa. Sí que había uno pequeñito en Buenavista, en la parte de abajo del Parque Nara, al lado del colegio, y se quitó por petición vecinal porque estaba muy cerca de la pista y elementos infantiles, considera que en esa zona, que además es desembocadura de un arroyo, hay espacio de sobra para instalar un parque canino de buena dimensión, es una propuesta muy buena que podemos utilizar, dentro de la dificultad de espacio y de pocas zonas de disfrute que tiene el barrio, por lo que efectivamente habría que compaginar, las zonas infantiles, deportivas y espacios caninos. Aclara que el Agility de Valaparaíso fue petición de vecinos en Consejo anterior, y salió más votada que el resto de propuestas, es bueno tener uno en Toledo, también hay un canicross cruzando la calle, que es verdad que en su día se planteó mal, porque tiene mucha piedra que hace daño a los perros. En conclusión, elevamos la propuesta de estos vecinos por unanimidad, para que se tomen soluciones cuanto antes, la legislatura todavía no está acabada y podemos hacer algo,



Distrito Norte

si son obras de pequeña envergadura, de poco presupuesto, como la que se ha planteado. Agradece la propuesta a los vecinos que también dan las gracias por haberla podido exponer, en definitiva, estamos aquí para los vecinos.

Comienza ahora un turno para valorar el Informe de Presidencia.

Interviene en primer lugar el Sr. Alcalde Saugar, no quiere extenderse mucho; efectivamente, estamos aquí para los vecinos pero cree que el gobierno municipal no ha estado para los vecinos. Seguimos teniendo en este Distrito los mismos problemas de hace cuatro años, los mismos de hace ocho años, que no se han solucionado, en una legislatura en la que hemos contado con dinero de los Fondos Europeos, pero en cada barrio de este distrito siguen existiendo los problemas fundamentales. Aquí ha faltado participación, lo dijimos el otro día en el Consejo de Distrito Centro, y se está diciendo en todos los Distritos, es vuestra forma de actuar, no sólo en esta. Aquí no se han visto los proyectos, por ejemplo el del centro de mayores de Buenavista, que llevan 16 años pidiéndolo, aquí no se ha visto, lo hemos visto en la prensa, y afecta a una parcela en la que el ayuntamiento se gastó hace cuatro años 200.000 € y después fueron 340.000 €, no sabemos en qué se gastaron, en un sitio que el partido popular dejó decidido para que fuese Centro de Mayores, y 16 años más tarde, de Gobierno socialista, y de dar vueltas a los vecinos, casualmente en esa parcela que nos gastamos 260.000 € en el 2017, ahora resulta que es la mejor parcela para hacer el centro de mayores, pues que se haga, que nosotros no estamos diciendo que no se haga, pero alguien tendrá que decir porqué hemos tardado 16 años para hacer el centro en un sitio en el que nos hemos gastado casi 300.000 € hace cuatro años; con ese dinero se pueden hacer parques y jardines de lujo, con sombras, con agua, y con piscina de chapoteo, o para arreglar jardines; alguien tendrá que decir que nos hemos equivocado.

Ahora anunciáis un plan de plantaciones, el problema es el mantenimiento 0 que ha habido estos cuatro años, porque en Avenida de Francia y Avenida de Irlanda se hizo un plan de plantación por estas fechas, hace cuatro años, y en septiembre de aquel año estaba seco; hemos pasado cuatro años denunciándolo y ahora que casualmente hay elecciones en mayo se nos ocurre plantar lo mismo que hace cuatro años. Hágase, pero que se mantenga, porque si no es tirar dinero cada cuatro años; entonces los vecinos piensan: mis impuestos van aquí cada cuatro años lo ponen bonito, no se mantiene, y en unos meses está seco, y en otros cuatro años a gastar más dinero en lo mismo. Como digo falta participación y llegar a solucionar los problemas de los barrios.

Hablamos de las entradas a La Legua y a Valparaíso, nada se sabe de esas infraestructuras. Nosotros hemos hecho alegaciones el año pasado a los presupuestos locales y regionales, porque también es competencia autonómica; La Legua sigue ampliándose y los problemas van a seguir existiendo, pues no se tiene visión de ciudad, visión de barrio, que se podía haber estudiado aquí.

No sabemos qué pasa con la salida del barrio de Buenavista hacia Valparaíso y La Legua, que está en Urbanismo supuestamente, pero aquí no se ha hablado, en los antiguos terrenos del hotel Beatriz, supuestamente va una gasolinera y una hamburguesería, y un supermercado, y a día de hoy aquí no se ha hablado.

Este edificio necesita una reforma. También está aprobado en Pleno la dotación de un auxiliar u otro personal del ayuntamiento, que abra y cierre el centro cívico de Valparaíso, porque ahora la Asociación de Vecinos se hace cargo de ese centro, y se abre solo de 18.00 a 21.00, la asociación ha abierto una zona cultural, biblioteca, en horario de seis a nueve, pero la gente por la mañana también tiene vida, y allí no se pueden hacer gestiones, las 6.000 personas que viven allí se tienen que venir aquí a este centro cívico de Buenavista.



Distrito Norte

Hay más cosas fundamentales, que se tenían que haber hablado aquí, y de las que nos hemos enterado por la prensa, falta gestión, mantenimiento de los barrios y participación. Y hágase todo lo que se ha prometido y lo que se va a prometer, porque a partir de ahora en prensa los titulares van a ser de vamos a hacer, vamos a hacer, pero es que no se han hecho en los últimos 16 años, 8 de este equipo de Gobierno con la Alcaldesa prometiendo lo mismo, y la gente se cansa. Nosotros como oposición también nos cansamos de no poder participar y que luego nos echéis en cara que no participamos, cómo vamos a participar si, como los vecinos, nos enteramos por la prensa. Por ejemplo, y con esto termino, hubo una reunión en julio, que yo ya dije que no serviría para nada , el tema de la TO-20, ¿sabemos a día de hoy si es carretera o es autovía? Sabemos los informes que hay al respecto, ya dijimos que el poner unos medidores de sonido no iba a ser la solución. El problema es que, si es recepcionada por el ayuntamiento como calle, tiene que tener una velocidad como calle, una iluminación como calle, y unos servicios como calle, y actualmente es una autovía y está a oscuras; eso se tiene que hablar aquí, porque a lo mejor dentro de tres días hay una reunión con quien sea y sale la Alcaldesa diciendo que ya se ha solucionado, pero ¿cuándo? Si hemos pasado 4 años discutiendo sobre algo que no se soluciona, Chema, ya ha dicho que la gente tiene su mérito por estar aquí, la gente se cansa. Sr. Presidente, estamos al final de la legislatura, tú has estado en la mitad, con más talante que otros, pero no hemos avanzado, en los grandes problemas de los barrios no hemos avanzado, solo seguimos con promesas y ojalá que las de Buenavista se cumplan, pero que alguien diga que nos hemos equivocado al gastarnos 300.000 €, que se podían haber utilizado en arreglar aceras, parques, pintar pasos de cebra, bancos, que han pedido los vecinos; no se puede tener un presupuesto participativo para gastar 100.000 € en bancos, eso tiene que salir directamente del ayuntamiento, tiene que ser para cosas como parques caninos, el bicicross que sí se ha hecho, pero en general no hemos avanzado. Esperamos a ver qué pasa después de las elecciones, pero aquí hay que avanzar todavía mucho más.

Toma la palabra el Presidente para pedir más brevedad.

Interviene a continuación José Mª Fernández, para apuntar que ya está bien que en este Consejo se pueda debatir y opinar, ya que en el Consejo de Participación del barrio del Polígono no se les ha permitido, les han contado una ristra de actividades que parecen que han hecho y otras que están pensando en hacer, y no han podido debatir, con lo cual agradecido porque en este, como en el de Distrito Centro, sí que podemos hacerlo. Una aclaración: ¿el presupuesto del centro de mayores de Buenavista son 600.000?

Confirma el Presidente la cifra.

Continua el Sr. Fernández; está bien contar en los Consejos de Participación lo que se ha hecho en esta legislatura, pero también hay que tener un mínimo de espíritu autocrítico y contar lo que no se ha hecho. Muchas de las cosas que se han hecho, se van a hacer o se están haciendo no han sido debatidas con nadie; el plan de arbolado y acerado son dos proyectos que se han comprometido a debatirse en los Consejos de Participación con las asociaciones vecinales, que palpan la realidad todos los días, y no se ha hecho. Un día apareció el proyecto de acerado, asfaltado y plan de arbolado que redactó una empresa, y eso es lo que se va a ejecutar; en unas cosas habrá acertado y en otras no, en cuanto a las prioridades que tenían los vecinos en sus calles. Este Consejo de Participación tiene un gran problema que es la dispersión, la desunión de sus barrios. Es probablemente el distrito más desunido, por una calle, que ni siquiera hemos visto aquí, el Peri del Beatriz, lo hemos visto en la Comisión de Urbanismo, algunos incluso hemos votado en contra, por lo innecesario que podía ser, y esa calle, la llamaban así, calle, pero en la realidad cotidiana es una autovía, dos carriles de subida y dos de bajada, con frenazos en la rotonda. Esto se debería haber



Distrito Norte

tratado en este Consejo casi como proyecto de ciudad, no solo de Distrito. Porque la dispersión que tiene el barrio es brutal, hay 800 familias que viven en "lo alto de un monte" en la zona del hospital de las Tres Culturas, y que están unidos por un camino sin luz, ni asfalto, unos valientes que para salir se juegan el tipo por una falta de articulación de la ciudad. Cuando se ha querido articular se ha hecho con una autovía, a pesar de que la llaman calle en los proyectos; el Ayuntamiento tiene que decidir si es calle, o autovía. Y termina con dos conclusiones: una que no se han acometido proyectos de ciudad en el debate de los distritos, y es importante también hablar de los distritos en clave ciudad, porque si no, no vamos a cohesionar jamás; y segunda, no se han conocido los proyectos, no se han debatido, los hemos conocido en prensa y no hemos podido aportar.

Por su parte Esteban Paños, agradece el talante para que podamos debatir, y hacer un pequeño resumen: se utilizan las instituciones y la ejecución y mejora de la ciudad con fin electoral, más que con fin de arreglo; todo se hace por anuncio y de todo nos enteramos en la prensa, no hay visión global de ciudad, no hay modelo a futuro, y sobre todo no hay una garantía de querer buscar un consenso. Voy a poner un ejemplo clarificador que afecta a este barrio, nadie quiere el Cuartel de la Guardia Civil en La Peraleda, salvo la Alcaldesa; ella dice que también lo quiere la guardia civil, nosotros hemos preguntado a la guardia civil y dice que quiere un cuartel nuevo, pero donde decida la ciudad, la diferencia entre anunciar un cuartel en La Peraleda y consensuar entre todos un espacio donde ubiquemos el lugar idóneo para la casa cuartel de la guardia civil, es que tendremos un proyecto de la Alcaldesa que a lo mejor, si no gobierna en la próxima legislatura, se paralizará, o que si lo hemos consensuado entre todos, todo el mundo luchará porque ese proyecto sea una realidad para Toledo. Quiero decir que ha llegado un momento en que la mayoría de los proyectos de distrito, o de ciudad, deberían consensuarse entre todos, para que dejen de ser anuncios de la alcaldesa y sean proyectos de todos, de ciudad, con lo que cada uno pueda aportar en su materia. Con respecto a los Consejos de Participación, me hubiera gustado mucho más que se hubieran utilizado alguno de los recursos del Reglamento, como esas pequeñas Comisiones, la última fue con el tema de la calle 20, y hubo un compromiso que se nos iba a reenviar toda la documentación, y no se nos ha hecho llegar. A partir de ahí, ahora tengo que dar un pequeño tirón de orejas. He echado de menos proyectos comunes, que nos ayudarían a avanzar como ciudad, de los que no nos tengamos que enterar por anuncios en la prensa, sino que se hayan consensuado; y a partir de ahí, todos queremos un centro de mayores en Buenavista, sí, lo lleva pidiendo los años que está de Concejal en el ayuntamiento, hemos propuesto hacerlo en alquiler, donde estuvo la guardería si no había otra opción; siempre el espacio que más nos gustó fue donde ahora parece ser que se va a hacer, pese a los 242.000 € que costó el arreglo del talud para sujetar el de Maristas; cuando vimos ese día que se empezaba ese arreglo, nos echamos las manos a la cabeza, ¡si aquí íbamos a hacer el centro de mayores! ¿Qué hacemos haciendo esto? Ahora nos volvemos a encontrar con un proyecto que solo conocen ellos, los demás no tenemos nada que decir y representamos a más de la mitad población de la ciudad, no se nos permite aportar, quiero el centro de mayores en Buenavista, pero que tenga unas ciertas condiciones, a lo mejor no nos enseñan el proyecto para que no podamos exigir, y con esto termino he prometido no extenderme.

Interviene el Presidente para manifestar respecto a los proyectos consensuados, que la asociación de vecinos de Buenavista ha tenido dos o tres reuniones para dar ideas, no solo del centro del de mayores, sino también de la Plaza de España; nos han transmitido sus necesidades e incluso se ha reelaborado el proyecto en las zonas que se podía, en otras no era viable; todos los Concejales de Gobierno y personal municipal tenemos abiertos los despachos, dudo que os cierren la puerta si queréis ver algún proyecto, que sé que conocéis,

Firmado Digitalmente en el Ayuntamiento de Toledo - https://sede.toledo.es - Código Seguro de Verificación: 45071IDDOC28F725AA53E4A5E4FB4



Consejo de Participación Ciudadana

Distrito Norte

porque no sólo se anuncia aquí sino que en los Plenos se debate absolutamente todo. Se niega a admitir que no hay participación, son los vecinos los que van a decir si hay participación o no, jamás he revocado una pregunta o petición de información, y son las asociaciones las que dictaminarán si se ha hecho buen trabajo o no en este Consejo de Participación. Comenta el Sr. Alcalde de que de la zona del Beatriz, no se ha traído nada de información; fue hace dos o tres consejos cuando se trajo toda la información de lo que se iba a acometer en esa zona. Todo lo que me transmitís, como órgano consultivo, lo elevamos al Ayuntamiento e intento recabar y traeros la mayor información posible dentro de mis posibilidades. Aparte, reuniones periódicas con la Alcaldesa, mensajes vía wasap, la participación está cambiando en este aspecto. Hay cosas concretas que no hemos traído, por lo que sea, intentaremos traer el resto de proyectos que ahora son una realidad. En cuanto a vertebrar la ciudad, hay un PEMUS, en el que se ha fomentado la participación, de asociaciones, partidos políticos y ciudadanos de Toledo, porque ciudad tenemos que hacer entre todos. También hay un POM, se está trabajando en un avance para tener un modelo de ciudad sostenible, en el que todos nos sintamos mejores, porque creo que cada uno de mis compañeros estamos aquí para el servicio público, para mejorar la vida de los

Respecto a la Guardia Civil, entiende que se acercan las elecciones y hay que hacer mini-plenos, pero no lo comparte, puede asegurar que sí es la Guardia Civil la que quiere el cuartel en La Peraleda, no se mete en eso porque no corresponde a este distrito como tal, lo debatiremos en el Pleno, pero aquí nos debemos al Consejo de Participación.

La documentación de la TO-20-21, la he pedido por activa y por pasiva, hoy el Técnico de Medio Ambiente nos ha enviado el informe respecto al ruido; anuncia que cumple con las medidas establecidas, cree que en la Mesa en su día se planteó mal, porque una cosa es el ruido que puedan provocar los coches, que nos mandan los informes de Medio Ambiente, y que cumplen con el requerimiento, incluso los fines de semana, hay más en el punto de abajo del todo, que está más separado de las mamparas antiruidos, pero que en cada unos de los puntos donde se ha medido cumple con la Ordenanza del ruido, incluso por debajo del nivel normal en ciertos tramos, hablamos de vial urbano; vuelve a decir que es un problema urbanístico, se ha transmitido como tal. Cree que hay que vertebrar la ciudad, hacer un acerado para conectar con la zona de Tres Culturas, que efectivamente es un islote, otro islote La Legua, otro islote Valparaíso, y en eso estamos, utilizando la mejor herramienta que tiene el ayuntamiento, el POM; es un documento largo, muy extenso en el tiempo, y tiene que quedar lo mejor posible porque seguramente se utilice en los próximos 20 años.

Concluye y da paso al siguiente punto.

3.- PROPUESTAS DE LOS VOCALES EN REPRESENTACION DE LAS ASOCIACIONES CIUDADANAS Y DE LOS VECINOS.

3.1.- PROPUESTAS DE LA A.VV. "LA RONDA".

Toma la palabra José Luis Gómez Pérez, y expone sus preguntas al Consejo de Participación:

1ª Con respecto al desarrollo urbanístico que se está haciendo en las zonas aledañas del Hotel Beatriz, hace dos consejos se trajo por parte de la Presidencia el desarrollo de lo que se iba a hacer allí, lo que preguntamos ahora es cómo se va a articular todo eso en la estructura del bario de Buenavista, ahora lo que existe es una pasarela peatonal que arranca en la gasolinera de Dos Luises, y hay que llegar hasta allí para poder acceder a ella. Vemos

Firmado Digitalmente en el Ayuntamiento de Toledo - https://sede.toledo.es - Código Seguro de Verificación: 45071IDDOC28F725AA53E4A5E4FB4



Consejo de Participación Ciudadana

Distrito Norte

que no reúne las características adecuadas para unirlo con un centro comercial, ¿se había contemplado algún otro enlace?

2ª ¿Cuándo está prevista la convocatoria de la Mesa para tratar el problema de la Calle TO-20/21 y cuando se va a enviar a los componentes de la misma la información de que se dispone y que la Presidencia convoque la Mesa? Hace mención al detalle de que el desarrollo de esta obra, se refiere a Calle TO-20/21, dando por asumido el Ayuntamiento que es una calle y no vía.

3ª ¿Cuándo está prevista la instalación de los circuitos biosaludables aprobados en los presupuestos participativos?

Responde el Presidente a las cuestiones planteadas:

En cuanto al punto n^{ϱ} 1, ha preguntado en Urbanismo y el acceso peatonal va a ser la pasarela que había, que pasa por una parcela privada, pero se va a mantener esa pasarela peatonal de uso público, aunque han tenido que hacer una modificación de la embocadura para que llegue directamente a esa zona comercial, que particularmente no entiende mucho, la zona peatonal va a ser por esta pasarela peatonal y por el puente blanco que enlaza con el Hotel Beatriz.

En cuanto al punto n° 2, a través de la Sra. Cervantes que había requerido intervención para participar en este Consejo, aunque veo que se ha marchado, se ha solicitado información al Defensor del Pueblo, que ha transmitido al Ayuntamiento una serie de cuestiones que se le han hecho llegar y estamos esperando su contestación. El tiempo adecuado es esperar su contestación y adoptar las medidas necesarias. Tenemos el informe de Policía Local, el informe de Obras e Infraestructuras, y el informe de hoy de Medio Ambiente, más la documentación de José Luis, que si no se os ha hecho llegar se os enviará a asociaciones de vecinos, grupos políticos y a todo aquel que lo requiera. Yo creo que lo adecuado es esperar la respuesta del Defensor del Pueblo para convocar esa Mesa de Trabajo, las veces que hagan falta.

Y, por último, respecto a los circuitos biosaludables, he contestado antes que ya está estudiada la zona y pedidas las ofertas, al ser contrato menor a tres o más empresas, y se hará con cargo a presupuestos participativos, está proyectado para poderse utilizar en febrero o marzo, una vez que se aprueben los Presupuestos.

Da paso a alguna cuestión más que alguien pueda plantear.

Interviene el Sr. Fernández, pregunta respecto a la medición de decibelios si se ha tomado respecto a las normas de circulación de vial urbano, que sería un máximo de 50 km/h, y concreta ¿sabéis si las conclusiones de la medición son referidas a vial urbano o a autovía? Porque los resultados cambian mucho, porque sobre todo cambia la velocidad máxima de circulación.

En el mismo sentido, Esteban Paños diferencia los resultados entre si se toma como zona autovía o tramo de calle urbana.

El Presidente responde que se habla del tramo correspondiente, y no lo ha leído detenidamente, son 13 páginas y le ha llegado esta mañana, os mando el informe y lo vemos, habla de zonas tipo A, sectores de territorio con predominio de suelo de uso residencial, con lo cual la respuesta es sí, se ha tomado como vial urbano.

Para concluir José Luis Gómez aclara que el problema no es tanto el ruido como la consideración de la calle.

4.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS

4.1- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR LOS VOCALES DEL CONSEJO. No hay más preguntas.



Consejo de Participación Ciudadana **Distrito Norte**

4.2- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR EL PÚBLICO.

La Sra. Carmen Cervantes había presentado una pregunta, en representación de la asociación de afectados de la calle TO-20, pero parece que se ha tenido que marchar.

Por último, interviene el Presidente, para comentar que, según ha dicho, mandará a la Secretaria todos los informes para que los haga llegar a los miembros del Consejo, y en cuanto tengamos la contestación del Defensor del Pueblo, al que daremos un toque para que nos lo envié cuanto antes, convocamos la Mesa de Trabajo.

Muchas gracias a todos.

Y, no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia se procede a levantar la sesión, siendo las 20:16 horas del día anteriormente mencionado.

EL PRESIDENTE Pablo García Martín

LA SECRETARIA Mª Rosario Román Agüero